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2 августа - День Воздушно-
десантных войск России. 
 
 

 Министерство 

ВАКЦИНА ОТ КОРОНАВИРУСА ДЛЯ ЖИВОТНЫХ ВОСТРЕБОВАНА У 
РОССИЙСКОГО ПУШНОГО ЗВЕРОВОДСТВА 
Анализ Минсельхоза РФ показал, что основными потребителями вакцины от 

COVID-19 для животных являются хозяйства, которые занимаются разведением 
пушных животных, сообщил журналистам в пятницу замминистра сельского 
хозяйства РФ Максим Увайдов в ходе рабочей поездки в Томск. 

"Мы анализировали, как используется вакцина. Основными потребителями 
являются хозяйства, которые держат песцов, норок. Этими хозяйствами вакцина 
востребована. Пока, в основном, используют не для кошек", - сказал Увайдов. 

Интерфакс, ИА Regnum, ТАСС, ТВ2, Ветеринария и Жизнь 

МИНСЕЛЬХОЗ РФ ПЕРЕДАСТ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ ЧАСТЬ ПОЛНОМОЧИЙ ПО 
ВЕТНАДЗОРУ ЗА ЛИЧНЫМИ ПОДВОРЬЯМИ 
Министерство сельского хозяйства РФ подготовит распоряжение по наделению 

Томской области частью полномочий по контролю и надзору за скотом в личных 
подсобных хозяйствах, сообщил замминистра сельского хозяйства РФ Максим 
Увайдов журналистам в пятницу в ходе рабочей поездки в Томск. 

"Недавно вышедший закон забрал все надзорные функции на федеральный 
уровень, но позволяет передать часть полномочий регионам. Делаем мы это не с 
каждым регионом, потому что где-то мы видим слабую ветеринарную службу, 
невовлеченность руководства региона. В данном регионе, я думаю, мы поддержим 
инициативу", - сказал Увайдов. Интерфакс, РИА Томск 

МИНСЕЛЬХОЗ: РЕГИОНЫ РФ ДОВЕЛИ ДО АГРАРИЕВ 
53,9 МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ - 43% ФЕДЕРАЛЬНЫХ 
СУБСИДИЙ 

Субъекты РФ к 29 июля довели до 
сельхозпроизводителей 43% средств, предусмотренных 
федеральным бюджетом на господдержку 
агропромышленного комплекса, следует из сообщения 
Минсельхоза РФ. 

"По состоянию на 29 июля в субъекты Российской 
Федерации перечислено 125,2 миллиарда рублей. Из 
указанных средств регионы довели до получателей 53,9 
миллиарда рублей", - говорится в сообщении. 
Лидеры среди субъектов РФ по этому показателю - 
Ненецкий автономный округ (90,3%), Магаданская 
область (87,5%), Кировская область (82,6%), Республика 
Мордовия (75,6%), Челябинская область (73,3%), 
Красноярский край (72%), Ямало-Ненецкий автономный 
округ (71,1%), Ярославская область (69,3%), Ивановская 
область (67,5%), Вологодская область (66%). ПРАЙМ, 
Интерфакс 

ПОШЛИНА НА ЭКСПОРТ ПШЕНИЦЫ ИЗ РОССИИ С 4 
ПО 10 АВГУСТА СОСТАВИТ $31,4 ЗА ТОННУ 

Пошлина на экспорт пшеницы из РФ с 4 по 10 августа 
включительно составит $31,4 за тонну. Об этом 
говорится в сообщении Минсельхоза РФ. Пошлина на 

экспорт ячменя будет равняться $38,5 за тонну, кукурузы 
- $49,6 за тонну. 
Ставка экспортной пошлины на пшеницу и меслин (смесь 
пшеницы и ржи) рассчитана исходя из индикативной 
цены в размере $244,9 за тонну, на ячмень - при цене в 
$240,1 за тонну, на кукурузу - $255,9 за тонну. Ставки 
применяются с третьего рабочего дня после дня их 
размещения и действуют до начала применения 
очередных ставок пошлин. ТАСС, Интерфакс 
 

ЕС НАМЕРЕН СДЕЛАТЬ УСЛОВИЯ СОДЕРЖАНИЯ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ЖИВОТНЫХ БОЛЕЕ 
ГУМАННЫМИ  

ЕС намерен сделать условия содержания 
сельскохозяйственных животных более гуманными. 
Свиней, кур и индеек впредь нельзя будет содержать в 
тесноте и пичкать гормонами роста, а мясо, яйца, 
молоко, полученные в антигуманных условиях, 
перестанут допускать к продаже. Это требование 
распространят и на импорт. Российских животноводов, 
впрочем, эта проблема пока не затронет, уверены 
эксперты.  
Как пояснили "Газете.Ru" в Министерстве сельского 
хозяйства РФ, в настоящее время Россия имеет доступ 

на рынок ЕС по следующим видам продукции 
животноводства: мясу и субпродуктам домашней птицы, 
готовой мясной продукции, а также мясу 
оленей/оленине. "Отечественные предприятия 
животноводства, ориентированные на внешние рынки, 
включая страны ЕС, соответствуют всем требованиям к 
содержанию животных, в том числе международным, - 
заявили в МСХ. - Российские экспортеры на постоянной 
основе отслеживают и учитывают изменения в 
требованиях к поставляемой продукции и проходят 
необходимую аккредитацию в надзорных органах". 
Газета.Ru 

Государственное регулирование 
отрасли АПК 

МИНПРОМТОРГ: ОБЯЗАТЕЛЬНАЯ МАРКИРОВКА 
ВОДЫ НАЧНЕТСЯ С 1 ДЕКАБРЯ 

Сроки введения обязательной маркировки воды 
переноситься не будут, сообщили в Минпромторге РФ. 
С 1 декабря 2021 года обязательной станет маркировка 
минеральной воды, а с 1 марта 2022 года - всех 

https://www.interfax-russia.ru/siberia/main/vakcina-ot-koronavirusa-dlya-zhivotnyh-vostrebovana-u-rossiyskogo-pushnogo-zverovodstva-minselhoz
https://www.interfax-russia.ru/siberia/main/vakcina-ot-koronavirusa-dlya-zhivotnyh-vostrebovana-u-rossiyskogo-pushnogo-zverovodstva-minselhoz
https://www.interfax-russia.ru/siberia/news/minselhoz-rf-peredast-tomskoy-oblasti-chast-polnomochiy-po-vetnadzoru-za-lichnymi-podvoryami
https://www.interfax-russia.ru/siberia/news/minselhoz-rf-peredast-tomskoy-oblasti-chast-polnomochiy-po-vetnadzoru-za-lichnymi-podvoryami
https://1prime.ru/state_regulation/20210730/834342615.html
https://1prime.ru/state_regulation/20210730/834342615.html
https://1prime.ru/state_regulation/20210730/834342615.html
https://tass.ru/ekonomika/12025551
https://tass.ru/ekonomika/12025551
https://rg.ru/2021/07/30/minpromtorg-obiazatelnaia-markirovka-vody-nachnetsia-s-1-dekabria.html
https://rg.ru/2021/07/30/minpromtorg-obiazatelnaia-markirovka-vody-nachnetsia-s-1-dekabria.html
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остальных категорий питьевой воды. "Времени на 
подготовку у бизнеса достаточно", - отметили в 
ведомстве. 
Эксперимент по маркировке воды завершился 1 июня. 
Как говорится в сообщении ведомства, за 14 месяцев, в 
течение которых проводился эксперимент, все компании 
могли найти подходящее для себя техническое решение. 
Минпромторг при участии Минсельхоза и оператора 

маркировки проводит совещания с российскими 
регионами и бизнесом, и никто из производителей воды 
не сообщал о проблемах, добавили в ведомстве. 
Российская газета, RT, ТАСС 

СОЮЗНАПИТКИ ПРОСЯТ ОТСРОЧИТЬ ВВЕДЕНИЕ 
МАРКИРОВКИ ВОДЫ, КОМПАНИИ МОГУТ НЕ УСПЕТЬ  

Союз производителей соков, воды и напитков 
(Союзнапитки) предлагает обсудить перенос сроков 
отдельных этапов внедрения цифровой маркировки 
упакованной воды в РФ, сообщили РИА Новости в пресс-
службе союза. 
"Производители активно готовятся к внедрению 
маркировки, и мы стараемся оказывать всестороннюю 
поддержку, однако на выбор интегратора, оборудования, 
программного обеспечения требуется время, как и на 
тестирование товарно-логистического звена, включая 
вопрос выбытия нашего продукта на кассе", - считает 
президент союза Максим Новиков, слова которого 
привели в пресс-службе. 
"В такой ситуации мы рассчитываем, что Минсельхоз и 

Минпромторг России, ЦРПТ пойдут нам навстречу и мы 
сможем обсудить пересмотр отдельных этапов 
внедрения маркировки", - добавил Новиков. ПРАЙМ 

ВЛАСТИ УДМУРТИИ ПОПРОСИЛИ СУБСИДИРОВАТЬ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ ТАРИФЫ НА ПЕРЕВОЗКУ 
ЗЕРНА 

Власти Удмуртской Республики, где в этом году из-за 
засухи прогнозируется снижение урожайности 
сельхозкультур, выступили с инициативой 
субсидирования железнодорожных тарифов на 
перевозку зерна, сообщила журналистам в пятницу 
заместитель председателя правительства - министр 
сельского хозяйства и продовольствия региона Ольга 
Абрамова. 
"Мы запрашиваем Минсельхоз РФ рассмотреть 

возможность снижения либо субсидирования 
железнодорожных тарифов на перевозку зерна по 
территории РФ. В частности, мы интересуемся конкретно 
сейчас Приволжским федеральным округом, применить 
это по отношению к ПФО", - сказала она. ТАСС, 
Интерфакс, MilkNews.ru 

САХАЛИНСКИЕ ДЕПУТАТЫ ПРЕДЛОЖИЛИ ВЫВЕСТИ 
ПОДСОБНЫЕ ХОЗЯЙСТВА ИЗ-ПОД ДЕЙСТВИЯ 
ЗАКОНА О ПЛОДОРОДИИ 

Депутаты Сахалинской областной думы предложили 
вывести из-под действия закона об обеспечении 
плодородия земель личные подсобные хозяйства. 
Соответствующий законопроект опубликован в системе 
законодательной деятельности Государственной Думы.  
Согласно закону о "О государственном регулировании 
обеспечения плодородия земель сельскохозяйственного 
назначения", вступившему в силу в 2020 году, 
собственники земельных участков, землепользователи, 
землевладельцы и арендаторы обязаны проводить 
мероприятия по воспроизводству плодородия 

сельхозземель. Отметим, что закон не 
распространяется на садовые и огородные земельные 
участки. 
Они также обязаны представлять в уполномоченные 
органы региональной власти информацию о состоянии 
почвы и работах по восстановлению ее плодородия. 
Однако, по мнению автор поправок, действие положений 
закона не должно распространяться на земельные 
участки, используемые личными подсобными 
хозяйствами, по аналогии с садовыми и огородными 
земельными участками, поскольку регулируется 
другими законодательными актами. Парламентская 
газета  

Агропромышленный комплекс 

ОМСКАЯ ОБЛАСТЬ СТАЛА ЛИДЕРОМ ПО 
ПРИВЛЕЧЕНИЮ СРЕДСТВ НА РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ 
ДОРОГ 

Омская область получит по результатам отбора 
Минсельхоза РФ 655,5 млн рублей. Регион стал 

лидером по объему привлечения средств из 
федерального бюджета на развитие сельских дорог.  
"Развитие инфраструктуры на селе - одно из 
приоритетных направлений нашей работы. Важно, что 
федеральный центр дает нам необходимую поддержку. 
В отборе этого года Омская область на первом месте по 
объему привлечения средств из федерального бюджета 
по программе "Развитие транспортной инфраструктуры 
на сельских территориях", - сказал губернатор Омской 
области Александр Бурков. 
Бурков обратил внимание, что средства пойдут на 
строительство четырех дорог. Также будет проведена 
реконструкция семи дорог местного значения, которые 
ведут к сельхозтоваропроизводителям. Вести.ru 

ИССЛЕДОВАНИЕ: СЕЛЬСКУЮ ИПОТЕКУ ЧАЩЕ 
ВСЕГО БЕРУТ МУЖЧИНЫ 

Мужчины чаще женщин берут кредиты по госпрограмме 
сельской ипотеки. Такие данные приводятся в 
исследовании по итогам первого полугодия 2021 года 
Россельхозбанка, которое есть в распоряжении ТАСС. 
"В целом по стране на мужчин за первые шесть месяцев 
2021 года приходится 55% договоров, за год доля 
выросла на два процентных пункта. Число филиалов, в 
которых кредиты записывали преимущественно на 
мужчин, за год увеличилось с 39 до 45, на женщин - 
уменьшилось с 21 до 17", - приводится в материалах 
статистика банка по сельской ипотеке. ТАСС 

ЭКСПОРТЕРАМ СРЕДСТВ ЗАЩИТЫ РАСТЕНИЙ НЕ 
ХВАТАЕТ ОБРАЗЦОВ ДЛЯ ИСПЫТАНИЙ 

Поправки к закону "Об экологической экспертизе", 
подписанные президентом Владимиром Путиным 28 
июня 2021 года, затрудняют экспорт биологических 
средств защиты растений. Об этом в своем обращении 
к спикеру Совета федерации (СФ) Валентине Матвиенко 
и главе Минсельхоза Дмитрию Патрушеву написал 

гендиректор одного из крупных производителей 
микробиологических препаратов "Бионаватик" Рустам 
Рамазанов.  
Для получения права на производство и экспорт 
пестицидов необходимо проходить госрегистрацию 
препаратов, это пока технически невозможно для 
биопрепаратов. При этом оборот некоторых таких 

https://1prime.ru/state_regulation/20210730/834340600.html
https://1prime.ru/state_regulation/20210730/834340600.html
https://tass.ru/ekonomika/12023725
https://tass.ru/ekonomika/12023725
https://tass.ru/ekonomika/12023725
https://www.pnp.ru/economics/sakhalinskie-deputaty-predlozhili-vyvesti-podsobnye-khozyaystva-iz-pod-deystviya-zakona-o-plodorodii.html
https://www.pnp.ru/economics/sakhalinskie-deputaty-predlozhili-vyvesti-podsobnye-khozyaystva-iz-pod-deystviya-zakona-o-plodorodii.html
https://www.pnp.ru/economics/sakhalinskie-deputaty-predlozhili-vyvesti-podsobnye-khozyaystva-iz-pod-deystviya-zakona-o-plodorodii.html
https://www.vesti.ru/article/2594951
https://www.vesti.ru/article/2594951
https://www.vesti.ru/article/2594951
https://tass.ru/nedvizhimost/12030841
https://tass.ru/nedvizhimost/12030841
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средств в РФ не планируется, так как они применяются 
для защиты культур, например, какао, банана или 
кокосовых пальм, не произрастающих в России.  
Закон в существующем виде вынуждает производителей 
рассматривать варианты переноса производств и 
научных лабораторий за пределы России, 
предупреждает Рустам Рамазанов. Он предлагает 
отказаться от обязательной регистрации 
экспортируемых из страны биоагрохимикатов, возложив 
контроль за качеством продукции на страны-импортеры. 
Коммерсантъ 

РОССЕЛЬХОЗНАДЗОР ВОЗОБНОВИТ ПОСТАВКИ 
ТАБАЧНОГО СЫРЬЯ В РОССИЮ ИЗ ЮАР 

Россельхознадзор отменил запрет на поставки 
табачного сырья и табачных отходов в Россию из ЮАР. 
Решение принято под гарантии компетентного ведомства 
ЮАР о принятии исчерпывающих фитосанитарных мер 
при поставках данной продукции, отмечается в 
сообщении. Известия, ТАСС, ИА Regnum, ПРАЙМ 

ЖАРА РАЗОГРЕЛА ПШЕНИЦУ 

Изменение климата сдвигает границы для выращивания 
продовольствия. В Сицилии появились рощи авокадо, а 
в Канаде стали выращивать виноград. России такие 
изменения уже позволили занять лидирующие позиции 
по экспорту зерна, и страна только укрепит свои 

позиции, пишет Financial Times. 
С 2015 года Россия стабильно производит более 60 млн 
тонн пшеницы. Благодаря более мягким зимам 
фермеры смогли посеять больше озимой пшеницы, 

урожайность которой выше, чем у яровой, рассказал 
изданию директор консалтинговой компании "СовЭкон" 
Андрей Сизов.  
"Сельское хозяйство было ограничено климатом, но в 
следующем столетии мы увидим огромный рост", - 
уверена старший научный сотрудник экологической 
неправительственной организации Conservation 
International Ли Ханна. Прежде всего он произойдет в 
Канаде и России - на них приходится более половины 
новых глобальных сельскохозяйственных границ. 
Выращивание агрокультур в них увеличит мировое 
производство продовольствия. Это важно с учетом того, 
что к 2050 году миру продовольствия потребуется на 70% 
больше, чтобы прокормить население, которое по 
прогнозам увеличится на 2 млрд за 30 лет. Российская 
газета 

РФ В I ПОЛУГОДИИ УВЕЛИЧИЛА ПРОИЗВОДСТВО 
ТОВАРНОЙ РЫБЫ НА 25% 

Рыбоводы РФ в первом полугодии этого года произвели 
211 тыс. тонн продукции аквакультуры, что на 25% 
больше, чем за соответствующий период прошлого года, 
сообщает Росрыболовство. 

Основной объем рыбы и других гидробионтов выращен 
предприятиями Северо-Западного федерального округа, 
которые увеличили производство на 62%, до 71,7 тыс. 
тонн. В Дальневосточном округе производство выросло 
на 19%, до 54,6 тыс. тонн. В тройку лидеров входит 
Южный округ: здесь выращено 53,2 тыс. тонн 
рыбоводной продукции (на 16% больше). В Центральном 
округе производство увеличилось на 15%, до 9,9 тыс. 
тонн, в Приволжском - на 18%, до 4,5 тыс. тонн, 
Сибирском - на 40%, до 1,9 тыс. тонн. На Урале 
показатель сохранился на уровне прошлого года - около 

3 тыс. тонн, на Северном Кавказе - снизился на 20%, до 
12,3 тыс. тонн. Интерфакс, ТАСС 
 
НА КАМЧАТКЕ ИНСПЕКТОР РОСРЫБОЛОВСТВА 
ПОТРЕБОВАЛ ВЗЯТКУ В 100 КГ ИКРЫ 

На Камчатке старший инспектор Росрыболовства 
вымогал 100 кг красной икры за несоставление 
протокола об административном правонарушении. Об 
этом говорится на сайте краевого управления 
Следственного комитета (СК). 
«Подозреваемый потребовал от представителя общины 
коренных малочисленных народов севера в Усть-
Большерецком районе передачи ему икорной продукции 
весом 100 кг. общей стоимостью 450 000 рублей за 
несоставление протокола об административном 
правонарушении и общее покровительство», — указало 
следствие. Возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 30, ч. 
5 ст. 290 УК (Покушение на получение взятки 
должностным лицом). РБК 
 
РОССЕЛЬХОЗНАДЗОР РАЗРЕШИЛ ПОСТАВКИ 
ТОМАТОВ С 34 ПРЕДПРИЯТИЙ АЗЕРБАЙДЖАНА 
Россельхознадзор разрешил 34 азербайджанским 

предприятиям и одному кооперативу поставлять томаты 
в РФ. Об этом говорится в сообщении ведомства. 
"Россельхознадзор с 3 августа 2021 года разрешает 

ввоз в Россию томатов с 34 азербайджанских 
предприятий и одного азербайджанского кооператива. 
Решение принято по итогам карантинной 
фитосанитарной экспертизы образцов, отобранных к 
ходе совместных видеоинспекций, инспекций, а также 
под гарантии Агентства пищевой безопасности 
Азербайджанской Республики", - отмечается в 
сообщении. ТАСС 

РОСПРИРОДНАДЗОР ПОДДЕРЖАЛ ОЦЕНКУ УЩЕРБА 
ПО ИСКУ К "НОРНИКЕЛЮ" В 59 МЛРД РУБЛЕЙ 
Расчеты Росрыболовства, на основании которых 

"дочке" "Норникеля" был направлен иск о взыскании 59 
млрд руб. ущерба от аварии на ТЭЦ-3 в Норильске, были 
рассчитаны после длительной подготовки, сообщила 
глава Росприроднадзора Светлана Радионова. Она 
отметила, что Росрыболовство будет защищать свою 

позицию в арбитраже. 
"Я уверена, что коллеги взвешенно подошли (к 
расчетам. - "Ъ"), они долго готовились, дольше, чем мы. 
У них другие расчеты, у них работает научный институт. 
Объявить сумму публично для любого госоргана - это 
значит в дальнейшем не иметь возможности не 
защищать свою позицию", - сказала госпожа Радионова 
ТАСС, Коммерсантъ, Lenta.Ru 

БАШКИРСКОЕ ООО "ПЛЕМЗАВОД "ЛЕНИНА"" 
МОДЕРНИЗИРУЕТ ФЕРМУ ЗА 288 МЛН РУБЛЕЙ 

Проект модернизации молочно-товарной 
животноводческой фермы на 1 тысячу коров в 
Дюртюлинском районе включили в перечень 
приоритетных инвестпроектов Башкирии. Об этом 
сообщили на "Инвестчасе" у главы республики. 
Стоимость строительства новой фермы с 
оборудованием оценивается в 228 млн рублей. Проект 
включает возведение коровника, телятника, доильного 
зала и приобретение технологического оборудования, 
сообщил генеральный директор ООО "Племзавод 
"Ленина"" Альберт Давлетбаев. В хозяйстве появится 12 
новых рабочих мест. MilkNews.ru 

https://iz.ru/1200548/2021-07-30/rosselkhoznadzor-vozobnovit-postavki-tabachnogo-syria-v-rossiiu-iz-iuar
https://iz.ru/1200548/2021-07-30/rosselkhoznadzor-vozobnovit-postavki-tabachnogo-syria-v-rossiiu-iz-iuar
https://www.interfax.ru/business/781973
https://www.interfax.ru/business/781973
https://tass.ru/ekonomika/12027835
https://tass.ru/ekonomika/12027835
https://www.kommersant.ru/doc/4926267
https://www.kommersant.ru/doc/4926267
https://milknews.ru/index/moloko/moloko_70156.html
https://milknews.ru/index/moloko/moloko_70156.html
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"ОБЪЕДИНЕННАЯ ЗЕРНОВАЯ КОМПАНИЯ" 
НАЧИНАЕТ ЗАКУПКИ ПШЕНИЦЫ НА БИРЖЕ 

Группа ОЗК со 2 августа запускает на Национальной 
товарной бирже (НТБ, входит в группу "Московская 
биржа") товарные аукционы по закупке и поставке 
пшеницы. 
Как сообщается в материалах НТБ, в первый день торгов 
планируется закупить пшеницу 4 класса (протеин 12,5%) 
- 5 тыс. тонн для поставки железнодорожным 
транспортом и 3 тыс. тонн - автомобильным. Пункт 
назначения - Новороссийск (НКХП). Интерфакс 
 
СТОИМОСТЬ МОРСКИХ ПЕРЕВОЗОК ДОСТИГЛА 
ПЯТИЛЕТНЕГО МАКСИМУМА 

Мировой контейнерный индекс (WCI, World Container 
Index), публикуемый международным аналитическим 
агентством Drewry, по состоянию на 29 июля составил 
$9330 за перевозку стандартного 40-футового 
контейнера (FEU). Это максимальное значение индекса 
как минимум за последние пять лет и на 368% выше, чем 
в июле 2020 г. Причем темп роста ускорился – всего за 
неделю 22–29 июля WCI прибавил 4%. 
Резкий рост тарифов на морские контейнерные 
перевозки уже влияет на цены в рознице. Особенно на 
товары, доставляемые морем из стран Юго-Восточной 
Азии. В контейнерах оттуда в Россию импортируются 
одежда и текстильные изделия, бытовая техника и 
электроника, автомобили, комплектующие и запчасти, а 
также продукты питания. 
Подорожание фрахта также сказывается на стоимости 
чая и кофе в России, говорит генеральный директор 
ассоциации «Росчайкофе» Рамаз Чантурия. 
«По информации, поступающей от торговых сетей, 
некоторые поставщики уже проинформировали их о 
повышении цен в среднем на 10–12%», – сказал он. 
Ведомости 
 
ЭКСПЕРТ: ОКОЛО 500 ТЫС. РАБОЧИХ МЕСТ В 
СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ МОГУТ СОКРАТИТЬ К 2030 
ГОДУ 

Около 500 тыс. рабочих мест в сфере сельского 
хозяйства потенциально могут заместить к 2030 году 
специальные автоматизированные механизмы, заявил 
ТАСС проректор Финансового университета при 
правительстве РФ, профессор, доктор экономических 
наук Александр Сафонов. 
"Скажем так, давлению со стороны робототехники и 
автоматизации процесса подвергнутся в первую очередь 
работники в сельском хозяйстве, где доля ручного труда 
достаточно высока, сезонные работники. <…> В 
сельском хозяйстве количество лиц, которые могут 
потерять работу на протяжении лет десяти, - это где-то 
около полумиллиона человек, кто занят непосредственно 
ручной работой или полуручной", - сказал Сафонов, в 
2007-2012 годах занимавший пост заместителя министра 
здравоохранения и социального развития РФ. ТАСС 

ЭКСПОРТ АПК, IT И КРЕАТИВНОЙ ПРОДУКЦИИ 
МОЖЕТ СТАТЬ ТОЧКОЙ РОСТА ЭКОНОМИКИ 
РОССИИ 

Российская экономика наряду с обширным 
нефтегазовым экспортом обладает и высоким 
несырьевым экспортным потенциалом, считают 
опрошенные ТАСС эксперты. Среди таких точек роста - 
экспорт продовольствия, информационных технологий, 
креативной продукции. 

По мнению директора Центра научно-технологического 
прогнозирования ИСИЭЗ НИУ ВШЭ Александра Чулока, 
в результате пандемии вопрос продовольственной 
безопасности выходит на первые места, поэтому одной 
из точек роста с высоким экспортным потенциалом для 
экономики России мог бы стать агропромышленный 
комплекс. Однако важно, чтобы экспортируемые товары 
имели высокий уровень переработки. "Первая точка 
роста - это использование заделов в АПК, в том числе 
сырьевых и экспортных, но перестраиваясь на 
технологическую модернизацию, то есть с учетом 
климатонезависимых технологий, технологий глубокой 
переработки. Тут очень важно не повторить ошибку с 
нефтью. Нам нужно технологически модернизироваться, 
используя те плацдармы, которые есть по экспорту 
сырья", - сказал он. ТАСС 
 
ГК РТК ВПАДАЕТ В «ДЕМЕТРУ» 

Подконтрольный ВТБ «Деметра-Холдинг» 
консолидирует 100% ГК «Рустранском» (РТК), в которую 
входит крупнейший в РФ зерновой железнодорожный 
оператор «Русагротранс». Ранее банку принадлежало 
50% плюс 1 акция группы. Ключевой менеджмент 
сохранит свои посты, не намерена «Деметра» пока и 
избавляться от неаграрных активов ГК РТК, в том числе 
крупнейшего оператора перевозок лесных грузов 
«Транслес». По мнению экспертов, консолидация ГК 
РТК на базе «Деметры» может улучшить не только 
интеграцию между торговыми и транспортными 
активами холдинга, но и его финансовые результаты. 
Коммерсантъ 

Новости экономики и власти 

В РОССИИ ПОЯВИТСЯ 20 НОВЫХ ФЕДЕРАЛЬНЫХ 
ПРОЕКТОВ 

Власти запустят новый раунд корректировок 
госпрограмм и нацпроектов - в них добавят 42 
стратегические инициативы, представленные 
президенту. Об этом говорится в предложениях по 
изменениям этих документов, разработанных 
Минэкономразвития (есть в распоряжении "Известий"). 
Так, планируется создать 20 новых федпроектов и 
внести ряд изменений в уже существующие.  
Согласно документу, с которым ознакомились 
"Известия", изменения будут существенными. Так, в 
рамках госпрограмм планируется создать 15 новых 
федпроектов: "Санитарный щит страны" и проект по 
реабилитации, мероприятия которых погрузят в 
программы "Обеспечение химической и биологической 
безопасности" и "Развитие здравоохранения"; проект 
"Пушкинская карта" (госпрограмма "Развитие 
культуры"); "Бизнес-спринт" ("Развитие физической 
культуры и спорта"); а также такие федпроекты, как 
"Россия - привлекательная для работы и учебы страна", 
"Мой частный дом", "Низкоуглеродное развитие", 
"Чистая энергетика", "Прорыв на рынки СПГ", 
"Беспилотная доставка грузов", "Беспилотные 
логистические коридоры" и "Аграрная наука - шаг в 
будущее развитие АПК". Кроме того, в профильных 
госпрограммах появятся федпроекты 
"Электроавтомобиль и водородный автомобиль", "Взлет 
- от стартапа до IPO", а также "Клиентоцентричность в 
госуправлении". Известия 

https://www.interfax.ru/business/781969
https://www.interfax.ru/business/781969
https://tass.ru/ekonomika/12030829
https://tass.ru/ekonomika/12030829
https://tass.ru/ekonomika/12030829


Министерство сельского хозяйства 
Российской Федерации 
 

Информационно-аналитический дайджест СМИ [2 августа 2021 утро] 6 
   

ЦБ ВО ВТОРОЙ РАЗ ЗА ГОД УЖЕСТОЧИТ ДЛЯ 
БАНКОВ ВЫДАЧУ ПОТРЕБКРЕДИТОВ 

Кредитование населения растет ускоренными темпами, 
при этом новые ссуды выдаются все более 
обремененным заемщикам. ЦБ повысит надбавки, чтобы 
сделать такие кредиты менее рентабельными для банков  
С 1 октября 2021 года Банк России повысит для 
кредитных организаций макропруденциальные надбавки 
по потребительским кредитам, сильнее всего они 
вырастут для кредитов, которые выдаются под высокую 
ставку заемщикам с большой долговой нагрузкой. 
Соответствующее решение опубликовано на сайте ЦБ. 
РБК  
 
КАБМИН ВЫДЕЛИТ БОЛЕЕ 2 МЛРД РУБЛЕЙ НА 
ПОДДЕРЖКУ СИСТЕМООБРАЗУЮЩИХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ 

Правительство РФ выделит 2,04 млрд рублей на 
поддержку системообразующих предприятий. 
Соответствующее распоряжение подписал 
председатель правительства Михаил Мишустин. 
Средства пойдут на льготное кредитование для 
предприятий. Ставка по такому кредиту составляет 
порядка 2,6%. Полученные средства предприятия смогут 
направлять на зарплату сотрудников, аренду помещений 
и оборудование 
"Утвержденное распоряжение позволит продолжить 
субсидирование процентной ставки по займам, 
выданным в 2020 году. Согласно правилам, период 
субсидирования составляет один год с момента 
заключения кредитного договора и заканчивается не 
позднее 31 декабря 2021 года" - говорится в сообщении 
на сайте правительства. ТАСС 
 
 
 

https://www.rbc.ru/finances/30/07/2021/61040a829a79478db851c6c9
https://www.rbc.ru/finances/30/07/2021/61040a829a79478db851c6c9
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МЕДИАСТАТИСТИКА (07:00 30.07.2021 – 07:00 02.08.2021) 

 

1. Количество публикаций 

 

За отчетный период всего в федеральных и региональных СМИ  

выпущено 875 сообщений с упоминанием Минсельхоза России. 

 

 

2. Тональность публикаций 

 

 Все публикации носят позитивный и нейтральный характер.  

 Негативных сообщений не зафиксировано. 

 

 

3. Уровень СМИ 

 

 Федеральные СМИ – 435 сообщений. 

 Региональные СМИ – 440 сообщений. 

 

 

4. Роль министерства в публикациях 

 

Главная роль – 301 сообщение. 

 

ДИНАМИКА ПУБЛИКАЦИЙ ЗА МЕСЯЦ (02.07.2021 – 02.08.2021) 
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